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日期 事项

1991年9月29日
●  彭亨董联会主席陈玉康宣布，彭亨董联会准备联合华社复办州内至少一

所华文独中。

1991年12月8日
●  董总主席胡万铎表示，董总全力支持彭亨董联会争取创办、复办独中的

努力，并做其强大的后盾。

1992年3月29日 ●  彭亨董联会会员大会一致议决争取在彭亨州复办一所华文独中。

1992年6月21日 ●  彭亨华人社团联合会全力支持彭亨董联会州内复办华文独中。

1992年12月6日

●  彭亨州各党团约70名代表出席彭亨董联会主办的“彭亨州华文教育座谈
会”，与会者一致支持彭亨董联会提出复办华文独中的建意，但同时也
认为彭亨董联会必须详细研究复办华文独中的计划，才向州内各党团提
出具体的计划报告书。

1995年3月1日
●  来自彭亨、加影、古来及昔加末4个地区的申办华文独中委员会，在昔

加末正式成立“四区申办华文独中联合工作委员会”，由李儒森担任主
席。

1995年6月28日
●  董总和教总拟就一份华教问题备忘录，以在7月初会见教育部部长那吉

时提呈给教育部，备忘录内容包括复办四所华文独中和要求长期拨款给
华文独中。

1999年10月14日
●  彭亨董联会召开彭亨华人社团联合会及关丹马华区会申办独中联席会

议，会议决定成立草拟复办独中申请书，提呈教育部部长纳吉。

1999年10月20日
●  彭亨华人社团联合会、彭亨中华工商总会、彭亨董联会及关丹华团联合

会联合致函教育部部长纳吉，要求在关丹复办独中，有关函件通过人办
资源部部长（也是彭亨文冬区国会议员）林亚礼呈交教育部部长纳吉。

1999年10月31日
●  彭亨董联会联合彭亨华人社团联合会、彭亨中华工商总会及关丹华团联

合会召开复办独中交流会，会议一致通过复办关丹中华独中，并委托由
上述四华团组成的“复办中华独中工委会”处理复办独中事宜。

董总会务与资讯局资料与档案组整理
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2000年8月3日
●  复办中华独中工委会代表简东亮、方天兴、林锦胜、陈清水及黄道坚，

拜会教育部副部长韩春锦，汇报争取复办关丹中华独中的工作进展。

2004年6月17日 ●  彭亨董联会呈复办独中备忘录予关丹州国会议员胡亚桥。

2009年11月22日
●  华总会长方天兴表示，华总与彭亨华人社团联合会将与彭亨董联会或董

总配合，采取一切可行的方式及努力，向政府争取在彭亨州关丹复办华
文独中。

2009年12月11日 ●  董总致函首相纳吉，要求批准恢复开办1964年停办的关丹中华独中。

2009年12月12日
●  董总另致函首相纳吉，并通过马来西亚中华总商会会长钟廷森把要求批

准恢复开办1964年停办的关丹中华独中的函件呈予首相。

2010年1月21日
●  彭亨董联会及彭亨华人社团联合会重组“复办中华独中工委会”，并准

备约见教育部副部长魏家祥反映复办关丹华文独中的意愿。

2010年3月8日
●  董教总、华总和七大乡团协调委员会针对第十大马计划（2011-2015

年）提呈建议书予政府，包括要求政府批准复办关丹中华独中，以及批
准在其他地区增建或复办华文独中。

2010年4月13日
●  董教总代表团与马华公会领袖会谈数项华教课题，包括要求政府批准复

办关丹中华独中。

2010年7月3日
●  首相纳吉出席华总“一个马来西亚万人宴”，华总会长方天兴向首相提

交复办关丹独中备忘录，获得首相的祝福和建议以分校方式进行。

2010年7月14日
●  华总会长方天兴披露，在争取复办关丹中华独中事件上，最终可能以其

他独中分校的方式在关丹设立华文独中。

2010年7月16日

●  华总会长方天兴透露，华总已和雪隆地区的一些独中洽谈，为彭亨州落
实一所新的华文独中分校计划铺路。

●  董总署理主席邹寿汉披露，雪隆区吉隆坡中华独中的董事会愿意通过建
立分校的方式，让彭亨州华社重新拥有一所华文独中。

2010年7月27日
●  董总、彭亨董联会及吉隆坡中华独中针对关丹复办独中事进行讨论，并

取得初步共识，以分校形式申办关丹华文独中。

2010年8月27日
●  吉隆坡中华独中向教育部呈函申请在关丹设立“吉隆坡中华独中分校”，

有关申请函由复办关丹独中联委会代表面呈首相。

2011年1月7日
●  教育部在官方网页回应报章报道促请教育部尽速处理在关丹复办独中，

表明政府的政策是华文独中数量维持在60所，目前及未来都不考虑批准
在关丹设立华文独中。

2011年1月21日
●  华总会长方天兴会见首相纳吉，以了解设立吉隆坡中华独中分校的进

展。

2011年7月28日
●  董总代表团到教育部与教育部副部长魏家祥会谈数项华教课题，包括要

求政府批准关丹开办华文独中。
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2011年8月11日 ●  吉隆坡中华独中再度呈函教育部申请在关丹设立吉隆坡中华独中分校。

2011年11月14日
●  董教总提呈备忘录予首相纳吉，要求政府批准在有需要的地区增建或复

办华文独中，包括关丹、昔加末和雪隆等地区。

2012年2月1日 ●  董总主席叶新田披露，在关丹开办独中已遭教育部部长口头拒绝。

2012年4月19日
●  彭亨董联会召开新闻发布会，宣布由董总主催、彭亨董联会主办，于5

月20日举办“520申办关丹华文独中和平大集会”。

2012年5月16日
●  彭亨董联会宣布“520申办关丹华文独中和平大集会”的地点从关丹哥

罗乐公园移师至关丹市议会第四草场,日期时间不变，并表示警方和关丹
市议会已经批准举行集会。

2012年5月20日
●  逾5千人穿红衣赴“520申办关丹华文独中和平大集会”，出席者包括各

政党代表，通过2项议案：一、全力支持开办关丹华文独中；二、吁请
政府俯顺民意，批准开办关丹华文独中。

2012年5月22日

●  副首相兼教育部部长慕尤丁表示，由于受限于教育法令、政策、过去的
决定和历史协议，他没有权力对关丹开办华文独中事做决定，而且独中
的数量已有协议，即维持现状。

●  董总署理主席邹寿汉促请副首相兼教育部部长慕尤丁公开和清楚说明，
在现有教育法令下，哪项条例有限制部长批准增建独中的权力。

2012年5月23日

●  董总主席叶新田表示，在“1990年国家教育咨询理事会”上讨论教育
法令修订时，并没有任何教育法令条文是指教育部长不能批准开办独中
的，他更进一步指出宽柔古来分校就是在首相纳吉担任教长时批建的。

●  董总致函教育部教育政策研究与策划组主任，要求教育部提供华文独立
中学的申请开办程序书面资料，并询问如果提出申请开办华文独立中
学，教育部是否批准开办。

●  马华署理总会长廖中莱指出，教育部长指示马华跟进关丹申办独中事
件，并表示关丹办独中大门未关。

2012年5月25日
●  马华署理总会长廖中莱与华总、彭亨中华工商总会和彭亨董联会代表会

面，商讨关丹独中问题。

2012年6月12日

●  董总署理主席邹寿汉出示育部教育政策研究与策划组主任查里阿兹在
2010年9月3日，代表教育部秘书长签署致雪隆尊孔学校校友会的回函，
藉此揭示国阵成员党和相关非政府组织及马华公会的领导在准备“1995
年教育法令草案”时曾达成一项协议，即独中统考文凭事宜维持现状，
以换取政府撤销《1961年教育法令》第21（2）条文。这或许与副首相
兼教育部部长慕尤丁所谓的不能增建独中的“历史协议”有所关联。

2012年6月14日
●  副首相兼教育部部长慕尤丁在敦拉萨镇国会选区与选民见面会上再度表

明，确实存有“不增加独中数量”的历史共识，并强调政府不检讨这个
共识，如果华文独中要前进发展则须改制为国民型中学。
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2012年6月15日

●  董总署理主席邹寿汉强调，董总不会接受任何教育体制被改变的独中，
新增设的独中必须是现有的60所独中共有的教育体制。

●  马华总会长蔡细历强调，60年代的“独中可维持现状，但数目不可增
加”的共识是否存在，已不重要；他将在下周公布申办关丹独中的重要
进展。

●  吉隆坡中华独中董事会致函并把申请文件提呈给教育部部长慕尤丁，提
出申请在关丹设立关丹中华中学。

2012年6月16日
●  副首相兼教育部部长慕尤丁透露，内阁已在昨日会议原则上同意在关丹

建立一所学校，同时，他也指示马华领袖在符合国家政策与教育法令
下，从长计议建校的形式。

2012年6月18日

●  马华总会长蔡细历、署理总会长廖中莱、总秘书江作汉和教育部副部长
魏家祥，在国会大厦会见副首相兼教育部部长慕尤丁，提呈“独中新模
式建议书”。

●  副首相兼教育部部长慕尤丁在国会回答提问时表示，设立私立学校，包
括独中和国际学校等，需符合教育部的政策及遵守相关条件和标准，这
包括必须遵守教育部的教育课程纲要。

2012年7月19日
●  申请在关丹设立中华中学的批文迟迟未有下文，董总重申，华社要的是

一所真正的独中，而不要“变种”独中。

2012年7月20日
●  彭亨董联会呼吁教育部尽快并透明化地发出关丹中华中学批准信，并表

示不会接受教育部以任何附带条件批准关丹复办独中。

2012年7月25日
●  教育部副部长魏家祥在他的“推特(twitter)”宣布“守得云开见月明，关

丹中华独中批文已获批，明天正式宣布”。

2012年7月26日

●  教育部发出批文允准吉隆坡中华独中申请在关丹设立一所新的学校“关
丹中华中学”。由于批文内容未完全公布，引发各方对这所新学校成立
的条件与办学性质产生疑虑和争论。

●  董总高度赞扬和肯定彭亨华校董联会的坚定立场，并号召全体华社全力
支持彭亨华校董联会捍卫华文独中和母语教育的正确立场。

2012年7月27日

●  教育总监阿都嘉华正式移交关丹中华中学批准信给吉隆坡中华独中副董
事长林耀仁。

●  教育部副部长魏家祥表示，关丹中华中学的批准信是依照吉隆坡中华独
中董事会提呈的申请书批下的，没有任何的附带条件。申请书中清楚列
明大马教育文凭是学生必修必考的科目。

●  华总会长方天兴指出，关丹中华中学建校金须耗资3千万令吉，工委会
已成立关丹中华中学有限公司，以进行筹备工作。

2012年7月31日
●  董总发表文告，坚决要求教育部批准在关丹开办的学校必须是华文独立

中学，坚决反对当局在批文里强制规定学生必须报考政府考试，作为批
准办校的条件。

2012年8月1日
●  吉隆坡中华独中校长方成和华总会长方天兴表示，关丹中华中学的批文

一切以申请资料为准，绝对不会是一所“变种独中”。
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2012年8月2日
●  董总秘书长傅振荃表示，关丹中华中学批文被有关方面宣称将成为日后

批准任何华文独中申办的范例，因此董总作为全国性民办教育组织的前
线，有责任需要知道批文的内容和实际情况。

2012年8月8日
●  华总会长方天兴表示，关丹中华中学的章程将以吉隆坡中华独中为蓝

本，有关章程已交给律师进行研究工作。

2012年8月10日
●  董总印制全本21页《关于关丹申办华文独立中学问题答问录》小册子，

借以回应华社对申办关丹中华独中的疑问。

2012年8月12日
●  彭亨董联会议决接受关丹中华中学采纳吉隆坡中华独中的双轨办学模

式。

2012年8月13日
●  董总致函副首相兼教育部部长慕尤丁，要求尽快公布关丹中华中学批文

全部内容。

2012年8月14日 ●  华总中委会一致通过支持关丹中华中学采用双轨办学模式。

2012年8月15日
●  关丹复办独中工委会决定推举方天兴和黄道坚分别出任关丹中华中学董

事会董事长及署理董事长一职。

2012年8月16日
●  董总署理主席邹寿汉指出，按照董总手上拥有的关丹中华中学申请书，

虽然申请表格是“BPS-1”(私营学校)编号,惟内容阐明的核心课程却与
中学综合课程无异(KBSM)。

2012年8月17日

●  教育部副部长魏家祥证实，关丹中华中学采取双轨办学模式，吉隆坡中
华独中当时申办关丹独中所填写的申请表格是“BPS-1”(私营学校)编
号。

●  关丹中华中学董事长方天兴说，关丹复办独中工委会认同批文内容，并
对批文达致共识。

2012年8月18日

●  董总署理主席邹寿汉就关丹中华中学申请书问题发表书面谈话，揭示申
请书在一些与华文独中办学本质不相符的情况。

●  吉隆坡中华独中副董事长林耀仁承认关丹中华中学批文与申请文件内容
有出入，目前正在争取纠正，包括清楚阐明董事会主权、学校名称、是
否参与统一考试等等。

2012年8月20日
●  关丹中华中学董事长方天兴说，教育部批准开办关丹中华中学的批文与

申请书有出入，是因为政府仍未承认统考，因此批文不能出现“统考”
字眼，不过，工委会将继续向教育部争取将“统考”字眼纳入批文中。

2012年8月21日

●  吉隆坡中华独中校长方成说，教育部确实开了一个空间让民间去办一所
独中,他认为批文和申请文件须同读。

●  部落客林放上载关丹中华中学7页长的完整批文。批文主要内容揭示：
教育部批准吉隆坡中华独中申办的关丹中华中学是一所以国语教导国家
教育课程KBSM / KSSM，准备其学生参加PMR、SPM及STPM考试的私
立中学。
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2012年8月22日

●  华总会长方天兴表示，部落客林放上载的批文，确实是“正版”批文，
吉隆坡中华独中作为申请单位，已致函要求教育部修改批文内容。他也
指出，关丹中华中学的命运是掌握在关丹华社手中，而非由外界人士来
左右。他强调，批文将交回给教育部纠正，复办关丹独中工委会目前正
积极要求教育部在批文中加入“统考”及“独中”字眼。

2012年8月23日

●  董总主席叶新田说，关丹中华中学的命运与全国60所独中息息相关，绝
对不能仅以关丹华社意愿为依归。

●  马华总会长蔡细历坚称，关丹中华中学是一所名副其实的独中，教育部
已根据吉隆坡中华独中提呈的BPS1表格批准申请。

2012年8月26日
●  教育总监丹斯里阿都嘉化表示已接获关丹复办独中工委会提呈的修改关

丹中华中学批文申请书，并会尽快将修改批文申请书交给副首相兼教育
部部长慕尤丁。

2012年8月29日
●  吉隆坡中华独中董事长童玉锦指出，该校董事会已经致函教育部，要求

在关丹中华中学批文中注明，在学校推行独中统一考试及主要教学媒介
语为华文，学校的课程与行政制度均以吉隆坡中华独中的模式为准。

2012年8月30日
●  董总再度致函教育部，要求提供华文独立中学的申请开办程序书面资

料。

2012年8月31日 ●  首相纳吉保证，政府允许关丹中华中学的学生参加独中统考。

2012年9月1日
●  教育部官员表示，关丹中华中学是一所独中，尽管批文中没有注明统

考，但不意味着该校就不能推行统考。

2012年9月7日
●  华总，关丹复办独中工委会，吉隆坡中华独中董事会和董总就关丹中华

中学办学问题进行交流，三方面各自表述立场与观点，没在达成共识。

2012年9月8日
●  马青总团长魏家祥宣布，马青将展开关丹独中百万筹款火炬行，为关丹

中华独中筹募100万令吉的建校经费。

2012年9月14日
●  董总对关丹中华中学批文发表基本看法，论证关丹中华中学不是一所华

文独中。关丹中华中学的批准设立再一次成为政党政治利益交换的筹
码。

2012年9月22日

●  董总署理主席邹寿汉说，若关丹中华中学坚持以教育部发出的批文作为
建校基础，董总不能承认和接纳它是一所华文独中，也不能让该校学生
报考统考，以免对国内60所独中造成无法估计的伤害。

●  关丹中华中学董事长方天兴说，董总应该先给关丹中华中学一个肯定，
即让这所学校的学生参与统考，以确定及证明它是一所华文独中。

●  教育部副部长魏家祥指出，关丹中华中学的批文有许多空间，足以让董
事会就教学媒介语及考试等办学事项自由发挥。他也指出，独中可编制
本身的教学纲要，但绝不能借用政府KBSM课程纲要的名义，自行编制
另一套课程，因为这是犯法的。

2012年9月23日
●  董总署理主席邹寿汉说，一旦董总允许关丹中华中学学生考统考，教育

部就有理论基础和立足点，指既然采纳中学综合课程（KBSM）的学校
参与统考，那么国内60所独中也应该改制为“独立国中”。
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2012年9月24日
●  董总主席叶新田出示新闻剪报，以佐证统考是属于独中的内部考试，因

此，只有独中生才可以报考这项考试。

2012年10月5日 ●  关丹中华中学董事会正式成立。

2012年10月7日

●  首相纳吉出席彭亨华人社团联合会庆27周年晚宴及宣誓就职仪式上，首
次公开表示关丹中华中学批文是采双轨制，即政府也同意关丹中华中学
的学生考统考，同时，“教育动力”公益金将拨出200万令吉作为建校
经费。

●  关丹中华中学董事长方天兴强调，政府所发出的关丹中华中学批文内
容，足以让华社拥有兴建和发展一所独中的空间。他也说，在政府已经
提前批准关丹中华中学可以报考政府考试的同时，华社并没有任何理由
让关丹中华中学的学生失去参与统考的机会。

2012年10月10日
●  董总发表文告，促关丹复办独中工委会抓紧契机要求首相指示教育部修

正关丹中华中学批文，以符合华文独立中学体制，落实在关丹开办一所
华文独立中学。

2012年10月17日

●  首相纳吉在上MelodyFM电台节目《波士早晨》接受访问时指出，关丹
中华中学的学生必须报考大马教育文凭（SPM）考试，也可选择是否
报考统考，他形容这是一个“有创意”的解决方案，也是一个双赢的局
面。

2012年10月18日

●  董总主席叶新田针对关丹中华中学被允许参加独中统考的新闻致首相纳
吉一封公开信，建议首相指示教育部明确列明关丹中华中学董事会拥有
办学的自主权，如此才能让该校董事会依据学生的学习需要和能力，决
定让学生报考大马教育文凭与否，而非强制规定学生报考大马教育文凭
考试作为允许该校开办的批准条件。

2012年10月19日
●  教育部副部长魏家祥强调，关丹中华中学董事会拥有决定办学模式的自

主权，至于该校学生能否不报考大马教育文凭考试（SPM）问题，并不
符合吉隆坡中华独中的办学精神，因为隆中华强制学生报考SPM考试。

2012年10月22日
●  关丹中华中学董事长方天兴表示，随着拿到关丹中华中学批文，成立了

13年的“关丹复办独中工委会”正式解散，并以关丹中华中学董事会取
代。

2012年10月23日

●  关丹中华中学董事会议决，该校将严格遵守华文独中的“三三学制”教
学方式，强制规定学生报考初中及高中统考，鼓励但不强迫学生参与政
府考试，行政与教学皆以华文为媒介语，但重视国文与英文。

●  董总第三次致函教育部要求提供华文独立中学的申请开办程序书面资
料。

2012年10月27日

●  关丹中华中学署理董事长黄道坚指出，该校将于2013年6月开始招
生，2014年正式开课，目标是开4班初中一班，第一年学生人数为160
人，教师人数9至10人。

●  彭亨州务大巨安南耶谷宣布，彭亨州政府拨款5万令吉予关丹中华中学，
以示州政府支持关丹建独中。
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2012年10月28日
●  关丹中华中学董事会与12个社团召开关丹中华中学汇报会。关丹中华中

学董事会在汇报会上强调，政府批准关丹中华中学模式仅适用于关丹中
华中学，不应成为国内其他争取申办独中的先例。

2012年11月1日 ●  关丹中华中学正式接获“教育动力”公益金发出的200万令吉拨款。

2012年11月20日

●  教育部教育政策与研究组代表秘书长回复董总的函件揭示，现有教育法
令赋权教育部长设立的中学只是国民中学而已。然而，私立学校是允许
设立的，但必须依据现有教育法令，以私立学校的形式申办。如果欲设
立新的独中，必须依据现有教育法令以私立学校的形式申请，而有关学
校必须实施教育部课程或至少必须教导教育部课程规定的核心科目，且
必须以国语为主要教学媒介语。

2012年11月22日

●  副首相兼教育部部长慕尤丁透过书面回应马华班登区国会议员翁诗杰提
问有关独中的情况指出，国内60所华文独中的教学纲要和考试制度与国
家课程纲要不符合，因此不再开放申办华文独中。较后，教育部于傍晚
时分向媒体发布更新版本的答案，并说明在《1996年教育法令》第151
条文下，华文独中将会维持现状。

●  董总署理主席邹寿汉指出，副首相兼教育部部长慕尤丁表明，华文独
中不增加数量，是当年的共识，倘若华文独中要继续发展，就要改制
成国民型中学。关丹中华中学是采用5年制的政府综合课程（KBSM）
，而华文独中则实行“三三学制”，两种制度都无法并存，关丹中华
中学并不是真正独中。

2012年11月28日
●  华总会长方天兴表示，副首相兼教育部部长慕尤丁向华总、教总与全国

校长职工会表明，关丹中华中学是一所可以报考政府考试以外考试，包
括统考在内。

2012年12月30日

●  教育部副部长魏家祥透露，教育部教育机构与教师注册官莫哈末苏比里
于2012年12月11日回函吉隆坡中华独中董事长童玉锦，表明私人教育组
接受他要求增添附加资料的知会，即关丹中华中学是一所考统考、以华
语为教学媒介语、行政语言为国语及华语的中学，以让关丹中华中学的
批文更完整。

●  董总发表文告，呼吁教育部副教育部长拿督魏家祥不要蓄意曲解教育部
的回函用词及含义，企图误导华社以为“关丹中华中学”已获得当局批
准以华文教学及考独中统考。其实教育部的简短回函，仅说“教育部知
悉童玉锦为中华中学的批准，提呈补充资料”而已，可是魏家祥竟诠释
为教育部“已接受关丹中华中学以华文教学及可考统考”，实有夸大其
词及误导欺骗之嫌。

2013年1月11日
●  关丹中华中学董事代表赴台湾考察慈济学校，关丹中华中学董事长方天

兴表示，关丹中华中学校舍将以慈济中学的“人文”概念为建筑蓝本。

2013年1月20日
●  关丹中华中学董事会在新闻发布会上宣布2月1日起由詹耀辉担任该校的

首任校长。

2013年2月18日
●  关丹中华中学校长詹耀辉与联课主任陈杰明正式到吉隆坡中华中学进行

为期三个月的考察和实习，为筹办关中做好各方面准备。
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2013年3月13日

●  以华总为首的华团和华教领袖与副首相兼教育部部长慕尤丁针对教育课
题进行聚餐交流。关丹中华中学董事长方天兴在交流会后指出，慕尤丁
表示当局将看关中未来发展及表现，如果“关中模式”行得通，未来会
加以考虑其他州增建独中的申请。

2013年3月15日
●  董总发表文告，认为华总会长方天兴于3月13日向报界发表的有关关丹

中华中学的言论，已经危害到华文教育的生存与发展，重蹈了上世纪60
年代华文中学改制的老路。董总严厉指责这种危害华文教育的行为。

2013年3月22日

●  行动党彭亨州秘书锺绍安出示2012年12月彭亨州务大臣安南耶谷的州议
会书面答案，声称关丹中华中学不是一所独中，而是一所根据教育部课
程纲要（KBSM）设立，以国语作为教学媒介语的私人中学。然而，彭
亨州务大臣安南耶谷向《南洋商报》指出，锺绍安出示的“书面答案”
其实是教育部发出独中批文之前的版本，他重申，关丹中华中学确实是
一所华文独立中学。

2013年3月23日
●  关丹中华中学董事会主办“龙情厚意献关中”义演活动，筹获1千300万

令吉。

2013年3月25日
●  董总针对关丹中华中学的本质问题，以及诸多政府高官在不同的场合前

后发出各种相互矛盾的言论发表文告，要求教育部即刻修改与纠正关丹
中华中学批文，以正视听。

2013年3月31日
●  关丹中华中学董事长方天兴表示，该校2014年正式开课，教学方针是依

照吉隆坡中华独中双轨制模式，希望董总配合自动提供统考教科书。

2013年4月25日
●  首相纳吉在关丹华团举办的“首相与华社交流晚宴”上宣布，政府原则

上同意，所有捐予关丹中华中学的款项豁免所得税。他也强调，关丹中
华中学可以考统考与大马教育文凭考试。

2013年4月26日

●  董总发表文告指出，首相纳吉于4月25日表示内阁早已通过承认关丹中
华中学是一所其学生能报考统考的中学的谈话含糊其辞及模糊焦点，回
避修正关丹中华中学批文的关键问题。董总重申，首相纳吉应指示教育
部即刻修正关丹中华中学批文。

2013年5月17日

●  关丹中华中学校长詹耀辉及副校长蔡若峰发表“关中告社会人士书”8
点声明，除反驳董总主席叶新田及署理主席邹寿汉对关丹中华中学的
立场看法外，也建议董总与该校董事会交流，以厘清关中究竟是否是一
所“变种”独中等诸项问题。

2013年5月18日
●  董总发表文告，针对关丹中华中学校长詹耀辉在5月17日新闻发布会上

的谈话主要内容，认为他对独中统考的历史及其实质缺乏了解而随意发
言，误导公众；同时他也不了解董总对教育部批文的批判性立场。

2013年5月21日

●  关丹中华中学董事长方天兴发表文告强调，关丹中华中学决定采取“边
做边争取”双管齐下方式，希望能够获得董总和华社认同与配合，即一
边共同争取修改批文，另一边建校与招生，并根据董总的独中教学方针
办学。
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2013年5月23日

●  董总召开“全国华教工作者座谈会”，共有60多名全国华教工作者参
与，达成6点共识，包括由董总主催，彭亨州华校董联会主办，在近期
内于关丹召开关于“关丹中华中学争议大型汇报会”，以及依据2012年
5月20日关丹申办华文独中和平请愿大集会的“520决议”，重新启动在
彭亨州争取设立一所华文独中。

2013年6月4日

●  教总发表文告吁请董总在关丹中华中学事件上，须建立共识以妥善解决
关中问题。教总也建议董总成立一个特别委员会，拟定各项办学条件，
监督关丹中华中学的运作，倘若条件符合，就应该接受关丹中华中学是
一所华文独中，并让其学生考统考。

2013年6月5日
●  董总发表针对教总“建立共识，妥善解决关中问题”文告发表声明，重

申处理华文独中建校问题的立场与原则。

2013年6月6日

●  关丹中华中学董事部召开“关中办校进展汇报会”，向关丹华社汇报
建校计划，并提出“关中模式8重点”。副校长蔡若峰在汇报时说，将
批文退回教育部修改，难确保新的批文会重新发下来，因此采取“边办
校，办争取”，将关丹中华中学办起来。

2013年6月8日
●  董总署理主席邹寿汉指出，关丹中华中学虽提出“关中模式8重点”，

但它必须依照批文建校才能获得教育部的注册批准，学校才能运作。

2013年6月11日
●  市议会批准关丹中华中学图测的整体基础规划，校园总范围一共21英

亩。

2013年6月19日
●  董总署理主席邹寿汉致方天兴公开信，针对关丹中华中学事件说明重要

事实，并重申董总的立场和看法。

2013年6月26日
●  董总主席叶新田致函关丹中华中学董事长方天兴，表达董总对关丹中华

中学批文的修改建议。同时，也促请关丹中华中学董事会将批文交回当
局，并参照董总的建议向当局提出修改要求。

2013年6月27日
●  关丹中华中学董事长方天兴回应董总主席叶新田退回批文给教育部修改

的建议说，关中董事会已按照程序要求教育部修改批文，而教育部也回
函示意“知道”，故此董事会不会退回批文。

2013年7月4日 ●  关丹中华中学董事会主办“关中风波汇报会：看批文求真相”。

2013年7月7日

●  董总主催，彭亨董联会主办“7.7关中汇报会”，吸引逾1500人出席。
●  关丹华团联合会召开会员大会，一致通过6项关于关丹中华中学的提

案，同时联合58个会员团体向董总提呈“全力支持现有关中董事部建校
计划”的备忘录。

2013年7月17日
●  宗乡青总会副总会长林振辉宣布，全国八大华青已联合成立一个以他为

首的“关丹独中华青监督委员会”，监督关丹中华中学是否遵照吉隆坡
中华独中模式操作，确保关中学生可报考统考。

2013年8月17日
●  关丹中华中学董事会联合亚创娱乐举办“掌门人大马慈善演唱会”为关

丹中华中学筹得20万令吉建校基金。
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2013年10月30日
●  关丹中华中学校地打桩工程开始，署理董事长黄道坚表示，预计明年下

半年可竣工。

2013年11月9日
●  关丹中华中学为学生举行入学考试，校长詹耀辉指出，该校已有201名

学生报读。

2013年11月17日 ●  关丹中华中学公布首批被录取的165名学生名单。

2013年11月18日 ●  关丹中华中学举行建校工程动土礼，明年8月料可启用。

2013年12月27日
●  关丹中华中学董事会将在明年1月2日学校开学前，由董事长方天兴率团

到访吉隆坡中华独中进行交流。

2013年12月30日 ●  关丹中华中学举行迎新日，首批147名学生报到。
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